

1

ワムタウン広場

WAM Town Open Space !



WAM TOWN

発行 一般社団法人ワムタウン推進本部
〒359-1131 埼玉県所沢市大字久米 554 番地 2
TEL 04-2941-3640 FAX 04-2941-3641
http://www.wam-town.jp/ E-mail:koho@tl-wam.or.jp

協力 医療法人啓仁会
医療法人昭仁会
社会福祉法人栄光会

第 141 号 2024 年 / 令和 6 年 1 月 1 日 (月)



謹んで新年のお慶びを
申し上げます

医療法人啓仁会 理事長 矢吹 甚吾

昨年は、ウイズコロナ時代にシフトしましたが、職員各位の尽力により、感染防止に対する体制も整備できたものと思います。また、所沢ゾーンの看護多機能・グループホームの複合施設「ロイヤルクつろぎの森」を開設し、地域に求められるサービスの提供もできました。

物価高、エネルギー価格高騰等は残念ながら今年も続きますが、4月のトリプル改定が、経営に資する改定になることを大いに期待するものです。

新たな地域医療構想については2025年度を目途に検討されておりますが、地域に根差したLOYAL WAM TOWNの機能強化こそが、その方向性と一致するものです。

今年、石巻ゾーンにリハビリ特化型通所介護事業所が開設いたしますが、「昇り竜」のように力強く飛躍する年になるよう取り組んでまいります。



あけまして
おめでとうございます

医療法人啓仁会 副理事長 矢吹 孝子

令和5年の「ワムタウン広場」11月号に掲載されていたインドネシア出身イスティさんの記事を目にし、あ〜彼らは元気で頑張っているかしらと思いました。彼らとは、啓仁会グループで働いてくれている外国籍職員です。現在、介護職員の高齢化、仕事のきつさで人手不足の問題は大きく、彼らの存在はとても重要です。現在啓仁会では34名が勤務しています。異国で戸惑いながらも介護に従事している職員を励ますという趣旨で去年7月に所沢ロイヤル病院で「安心して勤務を継続・定着するための課題の抽出及び解決の一助とする」という目的で交流会を行いました。写真はその時の様子です。矢吹理事長も積極的に輪に入り声掛けをしていました。職員のキラキラした目が印象に残ります。皆様も職員に気付かれましたら声掛けをお願いします。



改革・改善
を続け成長を

医療法人啓仁会 副理事長 長瀬 輝諠

新年あけましておめでとうございます。昨年は、ロイヤルこころの里病院にて、6ヶ月間におよぶ改修工事（第四期工事）を行い、令和2年度から行ってきた大規模改修工事が完了し、すべての病室が一新されました。同時に、ベットおよび温冷配膳車等の設備の更新により、療養環境だけでなく、職場環境の整備を行いました。

また、日本が抱える「介護人材の不足」という大きな課題に対し、特定技能外国人の受入れをスタートし、地域のニーズにあわせ、継続的なサービス提供ができるよう準備を進めております。

今年、診療報酬、介護報酬、障害福祉サービス等報酬が改定されます。国の政策を注視しつつ、地域医療・福祉に貢献していきたいと思っております。



新年を迎えて

社会福祉法人栄光会 理事長 北林 登美雄

栄光会は今年で29年目を迎えることとなりました。一昨年の12月に埼玉県より施設整備計画の認可をして頂き、本年1月より本格的に建築工事が始まります。当法人としては6施設目となる特別養護老人ホーム110床（従来型30床、ユニット型70床及びショートステイ10床）を狭山市北入曾において整備し、令和7年4月の開設に向け準備を進めてまいります。また、今年、介護報酬、診療報酬のダブル改定の年となります。昨今の物価高騰や最低賃金の上昇による人件費の増加を補っていただける報酬改定を期待したいところですが、難しいかなとも思っています。信頼される事業運営を目指し、職員と共に努力してまいりますので、ご指導、ご支援を賜りますようお願い申し上げます。

謹賀新年

医療法人 啓仁会

(埼玉県所沢市)
理事長代行 富島 隆裕

新たな年を迎えるにあたりまして



新年明けましておめでとうございます。

今年は医療界においても一つの大きな節目となる年だと考えられます。医師の働き方改革による医療界の変化は、医療のみにとどまらず介護領域や在宅医療領域にも変化が出るものと思われま

す。これらの変化を明確に予想し分析して、先手を打って対策をとることが非常に重要であり、それを怠ると非常に困難な道にのってしまい、逆に言えば適切な対応をとることが出来れば啓仁会にとって望ましい道が開けると言うことです。

職員と一緒にこの問題を乗り越えていけるよう微力ながら汗をかき所存でございます。本年も何卒よろしくお願い申し上げます。

法人本部

(埼玉県所沢市)
経営統括 高橋 喜和

新年あけましておめでとうございます



昨年5月より経営統括に就任した高橋喜和と申します。私は、平成19年4月に石巻ロイヤル病院の開設に伴い入社し、5年程前から川島ゾーンも担当させていただいておりました。この度の就任に際しては、これまで事務責任者として育てていただいたご恩、平成23年3月11日の東日本大震災の際にグループの皆様からいただいたご支援に対して、お返しできる機会と捉えております。

現場の経験しかない私ですが、これまでいただいた皆様からのご恩に感謝し務めさせていただきます。

今年は、超高齢社会に向けた各ワムタウンの取組において、地域から信頼を得られる事業の充実に取り組んでまいりますので、皆様のご指導、ご支援を賜りますようお願い申し上げます。

所沢ロイヤル病院

(埼玉県所沢市)
院長 金子 正二

新年明けましておめでとうございます



本年もよろしくお願い申し上げます。

昨年は、5月に新型コロナウイルス感染症が、2類から5類へと改まりました。

これに伴いまして9月には、当院でも陰圧室を3室設け、コロナ感染症を受け入れやすい環境を整備しました。当院で、できる限りの地域貢献をしていく所存であります。

当院は、開院以来一貫して療養型病院を標榜し、地域の皆様に信頼していただける病院を目指しています。これからも職員一同一致協力して地域に根差した、信頼される病院として貢献して行く覚悟です。

本年も皆様のご指導、ご鞭撻をよろしくお願い申し上げます。

ロイヤルこころの里病院

(埼玉県所沢市)
院長 井川 真理子

新年のご挨拶



病院の名称を変え、療養病床のみの運営としてから、今春で丸3年になります。

患者様そしてご家族様に長期に渡って寄り添うことが増え、日々の変化だけでなく、年余に渡る変化を共有しながら診療、看護、介護をしております。そんな中で毎日行っている精神作業療法の大切さも実感出来ております。

一方で、外来診療は認知症だけでなくうつ病や統合失調症、神経症など幅広い疾患を扱っております。医師11名のうち、女性医師が5名と多いのも特徴です。

これらの特色を生かし、所沢市の認知症初期集中支援チームの拠点病院としての活動も継続し、より一層地域の皆様に貢献していきたいと思っております。宜しくお願いいたします。

介護老人保健施設 所沢ロイヤルの丘

(埼玉県所沢市)
施設長 大高 正裕

誠実をモットーとして



あけましておめでとうございます。昨年12月より所沢ロイヤルの丘施設長に就任いたしました大高と申します。以前は東京の葛飾区で訪問診療に携わっておりました。どうぞよろしくお願い申し上げます。

私たちは、介護を必要とされる方々のご家族様が穏やかな日々をすごされますよう、職員一同力を合わせてお世話をさせていただく所存です。施設名の「ロイヤル」が意味する「誠実」をモットーとし、その名に恥じぬケアを行うために精一杯努力してまいります。ご利用者様、ご家族様にはお気軽にご相談、ご要望をいただければと存じます。地域の介護、看護、医療を担われている皆様のご指導、ご支援を何卒よろしくお願い申し上げます。

平成の森・川島病院

(埼玉県川島町)
院長 松村 内久

新年のご挨拶



新年あけましておめでとうございます。昨年は、当院は「平成の森・川島病院」として、おかげさまで20周年を迎えることができました。これも地域の皆様、近隣医療機関の皆様、ならびに法人の皆様のご支援あってのことと心よりお礼を申し上げます。

新年を迎え、当院のこれからの5年・10年・20年を見据えて、地域医療に貢献できる医療機関としての医療の質と安全を確保できるようにこの1年間取り組みたいと考えています。また、職員が安心して働ける職場と経営の安定に尽力していく所存です。

引き続き皆様方のご指導・ご支援をいただきますように、本年もよろしくお願い申し上げます。



介護老人保健施設 平成の森

(埼玉県川島町)
施設長 塚田 俊彦

新年明けましておめでとうございます



昨年は円安のため輸入物価が高騰、日本にもインフレが訪れました。輸出産業は円安の恩恵により業績が改善、これを契機に政府は賃金引き上げを促し、日銀は金融緩和の縮小を目指しているようです。このような社会の動向が介護業界にどのような影響を及ぼすか定かではありませんが、賃金引き上げが可能な体力のある大企業に人材が吸い取られ、地方の介護施設はますます人手不足に陥る可能性があります。今後、外国人労働者への依存がさらに高まると予測して、平和で安全な国というだけでなく、給与の面でも外国人に選ばれる日本になってほしいと思います。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

川島クリニック

(埼玉県川島町)
院長 井上 大輔

新年明けましておめでとうございます



埼玉県川島町の川島クリニック院長に就任し、約一年が経過しました。スタッフの方々や啓仁会の皆様のご尽力のおかげで、昨年は非常に充実した一年となりました。

埼玉県川島町は高齢者が多い地域にも関わらず、町内に駅がなく、医療へのアクセスが非常に悪い地域です。そのため、”何でも相談でき、かつ専門的なアドバイスができるクリニック”の存在が重要であると考え、それを理想に一年間励んでまいりました。また、理想には程遠い状況ですが、他職種の方々の支えや患者様のご家族の協力もあり、少しずつ理想に近づけていることを実感しております。

本年も、地域の皆様に貢献できるよう励んでいきたいと思う所存であり、ご指導・ご支援のほどよろしくお願いいたします。

介護老人保健施設 いたうの村

(静岡県伊東市)
施設長 山下 重雄

新年明けましておめでとうございます



昨年は法人内でのグループホーム開設に伴い大規模修繕の補助金を頂き、屋上バルコニー防水工事、空調機器設備更新工事、給湯機器設備更新工事を行うことができ、当施設は源泉掛け流し温泉の施設となりました。重要な補助金を活用させて頂き誠にありがとうございました。

そしていよいよ今年はICT化ということで介護カルテシステムを含めた「EGAOLink」というスマホ1台で記録入力、コール、見守り全てが可能となるシステムを導入します。導入に向けてこれから色々困難や多少の混乱はあるかと思いますが、都市部以上に人材確保が困難な状況の中、DXを推進し、業務の効率化を図りながら、より魅力ある施設となるよう職員一同努力して参ります。今年も皆様のご指導、ご支援を賜りますようお願い申し上げます。

石巻ロイヤル病院

(宮城県石巻市)
院長 石橋 清人

新年明けましておめでとうございます



2024年が始まりました。龍の年は活気と創造力に富んでいます。本年はリハビリ特化型のデイサービスとして、東松島ロイヤルリハビリセンターの開設という新たな挑戦に向けて勇気を持ち、地域の皆様方との絆を深めながら歩み続けていく所存です。

辰年はまた、努力と精進の干支でもありますので、目標に向けて一歩ずつ着実に進んでいきたいと考えております。

医療を取り巻く環境は、今後ますます厳しくなっていくことと思われそうですが、困難もまたチャレンジと捉え、成長の機会として受け入れてまいります。

本年もどうぞよろしくお願いいたします。

吉祥寺南病院

(東京都武蔵野市)
院長 藤井 正道

新年明けましておめでとうございます



旧年中はエレベーター工事による病棟の閉鎖をはじめ老朽化した施設の問題がいくつも表面化する事態となりました。しかし皆の頑張り強い意志で、2418台/年の救急車を受け入れることができました。手術件数も600件近くとなり救急病院としての責務を何とか全うできた一年となりました。この場を借りて関係各所、グループの病院の皆様、なにより懸命に頑張ってくれたスタッフ達に深く感謝を申し上げます。本当にありがとうございました。

本年も武蔵野市の急性期代表として、吉祥寺という街唯一の救急病院として、更なる飛躍をすべく精進していく所存です。今年も何卒よろしくお願いいたします。

森本病院

(東京都武蔵野市)
院長 森本 泰雄

明けましておめでとうございます



この4年間コロナの流行により私たちの生活は大きく制限され不自由な日々が続きました。しかし、最近はコロナウイルスも弱毒化の傾向がみられ沈静化に向かっている様です。

今年はコロナ前の時のように人々の交流が自由にできる楽しい日々である事を願っております。医療の面では、従来の通り近隣の医療機関と連携を密にして、地域の皆様の健康の維持にお役に立たせていただきたく思っております。

皆様のご多幸をお祈りいたします。

介護老人保健施設 三鷹ロイヤルの丘

(東京都三鷹市)
施設長 小林 剛

新年のご挨拶



新年明けましておめでとうございます。

昨年6月当施設赴任後に施設内の電子化を進めてきました。これにより看護職への指示や処方が円滑化し、事務作業においてもペーパーレス化を進めることができました。

また、多剤内服者の処方数削減、薬剤の後発品化と施設常備薬の見直しをメディカルシステムサービス、そよかぜ薬局吉祥寺店と連携して行ったうえで薬剤費を低減しました。

今年も引き続き職員共々利用者サービスの改善に向け努力します。

さて、昨年で当施設開設後10周年を迎えました。新たな辰年を迎えることができましたので、この年頭所感が竜頭蛇尾とならぬよう、心機一転して職務に励んで参ります。

本年も何卒よろしくお願いいたします。

豊川さくら病院

(愛知県豊川市)
院長 高岡 徹

新年の御挨拶



新年明けましておめでとうございます。

さて、昨年は、例をみないような酷暑、豪雨などの自然災害や、円安、物価高、増税の可能性の社会不安に振り回された一年でした。今年こそは、皆様方が穏やかに健やかに過ごせる年となってほしいものです。今年は「辰年」です。辰年は陽の気が動いて万物が振動するので、活力旺盛になって大きく成長し、形がととのう年だといわれています。各施設でも様々な苦勞困難があるかと思いますが、ここは「雲外蒼天あり」の気迫・信念で乗り越えていきましょう。(試練を乗り越えていき、努力して乗り越えれば快い青空が望めるという意味。)本年度もよろしくお願いいたします。

介護老人保健施設 たんぼぼ

(愛知県豊川市)
施設長 鈴木 基博

新年明けましておめでとうございます



昨年は5月に新型コロナが「5類」に移行し街は賑わいを取り戻しています。しかしながら、猛暑の後にはあっという間に冬になるという様な相変わらずの異常気象が続いています。ここ豊川では昨年6月に台風2号の接近による記録的大雨により我々の施設も床上浸水の被害を受けました。その際には皆様に御心配、御支援を頂き有難うございました。

さて、今年の干支は甲辰で「甲辰」は、「春の日差しが、あまねく成長を助く年」になるそうです。我々も、地域に根ざし選ばれる施設となるべく職員一同、力を合わせ更なる成長をして参りたいと考えています。今年も相変わらずの御指導、御支援を頂けますようお願い申し上げます。





医療法人 昭仁会
北野病院
(埼玉県新座市)
院長 服部 明徳

明けましておめでとうございます
2023年は酷暑が続き、秋がないまま12月に突入しました。書いている今現在、朝は5度に冷え込んでも昼に20℃を超える日があったりしています。地球がおかしくなってきましたね。さて、2024年はどんな年になるか。アメリカでは大統領選挙があり、高齢のバイデンと懲役何十年予定のトランプとの戦いになりそうです。イスラエルも何を考えて戦争しているんだろう。プーチンと習近平は…だし、インドはじめ他の国も自分の国のことしか考えていない。日本も政治家は全くダメ、国家試験があったら皆が落第するんじゃないかな。官僚は忖度しか能がない。まあ、日本国民としては酒でも飲んで「馬鹿野郎」と叫んでみませんか。今年が皆様にとって良い年になりますように。

介護老人保健施設 四季の里
(埼玉県新座市)
施設長 柿原 稔

新年あけましておめでとうございます
現在コロナは、ようやく終息の気配を見せてきましたが、他にインフルエンザやヘルペスなど不安材料も取り沙汰されています。
その時その時の状況をスタッフ全員で正しく理解・周知して、今年も対応に当たって参りたいと思っております。
昨年から続く、物価の高騰も終わりがみえず明るい希望がみえませんが、それでもなお、スタッフ一同、気持ちは元気はつらつとして日夜、ご利用者様方々に笑顔で過ごしていただける様、頑張る所存であります。
本年もどうぞよろしくお願いいたします。

社会福祉法人 栄光会
特別養護老人ホーム ロイヤルの園
(埼玉県所沢市)
施設長 高野澤 一夫

新年あけましておめでとうございます
昨年度は、居宅介護支援事業所において、居宅ロイヤルから2名の介護支援専門員を受け入れ、9名体制となりました。小手指第1包括支援センターも9名体制ですので、在宅サービスの相談窓口が計18名の大所帯となりました。また、特養の設備関係では眠リスクランを導入し、ナースコールもビデオカメラ付きに更新しました。温冷配膳車も更新しましたので、職員が安心して働ける環境整備とご利用者に喜ばれる環境が整いつつある1年となりました。
本年度も感染予防に努め、各部署の職員が協力しより良い施設運営を目指します。これからも皆様のご指導ご支援を賜れますようお願い申し上げます。

特別養護老人ホーム さいたまロイヤルの園
(埼玉県さいたま市)
施設長 伊藤 麻喜

新年あけましておめでとうございます
昨年10月施設長に着任し、あっという間の新年です。さいたまロイヤルの園で迎える初めての新年は、気持ち新たに身が引き締まる思いです。さて今年もコロナウイルス感染症予防は必須になるかと思いますが、ここ数年のお付き合いの中で色々学び、乗り越えて参りました。その経験をもとに予防はもちろんのこと、ご利用者様に満足して頂ける行事等の活動を再開していければと思います。
今年も職員一丸となって良いところは維持・継続しつつ、新しいことへのチャレンジを諦めることなく向き合い「選ばれる事業所作り」を目指していきたいと思っております。
本年もご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願い致します。

特別養護老人ホーム かわぐちロイヤルの園
(埼玉県川口市)
施設長 鈴木 一登

あけましておめでとうございます
近年、人工知能(AI)の開発が大きな話題となっています。AIは大量の情報分析や生産性・安全性の向上をはじめ、音楽や映像を作成にいたるまで、様々な分野で利用されています。一方でAIは、管理や倫理、セキュリティ、責任などに関する検討が求められています。
介護業界においても、AI技術を活用した見守り支援や介護ロボットの導入が進められており、この流れは今後、更に進展することが予想されます。ただし、AIは介護の仕事の一部を補うことはあっても、人と置き換えることはできません。
当施設では、AI技術を活用しながら、人としての想像力や感性といった人間性の研鑽にも焦点を当て、サービスの質の向上に努めてまいります。本年も皆さまのご指導ご支援のほどよろしくお願い致します。

特別養護老人ホーム さかどロイヤルの園
(埼玉県坂戸市)
施設長 齋藤 悦子

新年明けましておめでとうございます
昨年は新型コロナウイルス感染症の影響を大いに受けた一年で、数回の施設内感染を経験しました。コロナ対応についてのアンケートには職員の生の声、対応の難しさ、辛さが記入されていました。それに対して自分は何ができたのだろうか。自問自答を繰り返す日々でした。苦しい中での職員の頑張り、リーダーの奮闘、看護師や率先して協力してくれた職員の気持ちは何にも替えがたく、心強かったことを今でも忘れません。
11月には少し早めの忘年会を久しぶりに行い、皆の楽しそうな笑顔に救われました。今年はずっとご入居者と職員の笑顔を増やせるよう、また、ご家族にはご心配をかけぬよう努めてまいりたいと思います。本年も皆さま方のご指導、ご支援を賜りますよう、よろしくお願いいたします。

特別養護老人ホーム なみきロイヤルの園
(埼玉県所沢市)
施設長 原田 裕史

新年あけましておめでとうございます
年頭に当たり、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。
旧年中、当施設では皆様方のお力添えをもちまして、無事に新春を迎えることができました。誠にありがとうございます。
新型コロナウイルスは5類に移行しましたが、完全な終息が見えない中で、面会や外出レクリエーション等の制限を引き続き行っていかなければならない状況です。その中でもご家族様、関係者の皆様には、安心をお届けできるよう、日々の業務の中で工夫を凝らしております。引き続き、温かいご支援とご協力を賜りますよう、心からお願い申し上げます。
皆様のご健康とご多幸をお祈りし、新年のご挨拶とさせていただきます。
本年も宜しくよろしくお願い申し上げます。

ケアハウス ロイヤルの園
(埼玉県所沢市)
施設長 下村 崇

新年あけましておめでとうございます
本年も1年よろしくお願い致します。
当ケアハウスも開設から26年目となり、建物設備に様々な不具合が生じていましたので、昨年11月より、ナースコールや消防設備、非常用発電装置の更新と建物の共有部の内装工事といった大規模修繕を3月中旬までの予定で実施しています。
今後も必要な修繕、機器類の更新等は、入居者の皆様にご不便をかけないよう、適宜行ってまいります。
新型コロナの脅威が無くなった訳ではありませんが、日常生活が少しでも充実した日々を過ごしていただけるよう、職員一同引き続き尽力したいと思いますので、関係各位の皆様にも引き続き、ご指導、ご協力いただけますよう、何卒よろしくお願い致します。